

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recole conmigo desparrama. San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA MARZO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

El espíritu de sacrificio.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que entendamos, gustemos, y practiquemos la doctrina del sacrificio cristiano.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Sacrificarse por amor de Dios

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La predicación cuaresmal.
- 2.ª El Santo Jubileo.
- 3.ª La devoción á San José.

Nueve conversiones.—Seis asuntos muy importantes.—Espíritu de confianza para algunas celadoras.—Paz espiritual para una socia.—Cinco favores especiales.—Paz para dos familias.—Doce intenciones particulares.—Cuatro obras espirituales.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo.

Día 9.—Santa Francisca, viuda.

“ 19.—San José.

+

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de D.ª Juana Andreu y Ramón y D.ª Margarita Gahona y Orfila, celadoras del Apostolado, y por la del socio D. Antonio Moll y Quintana últimamente fallecidos.

A. M. D. G.

## La nueva Encíclica de León XIII

### LOS CATÓLICOS Y LA CUESTIÓN SOCIAL

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente documento Pontificio:

El «Observatore Romano» ha publicado el texto latino de la Encíclica del Papa. Ocupa toda la primera página y una columna de la segunda. León XIII recuerda que ya existían las opiniones equivocadas; pero que la falta de trabajo, el aumento de las ganancias, aumentaron la discordia entre ricos y pobres.

Recuerda la carta sobre la cuestión social «quod apostolice» y la de 1891 «rerum novarum». Se felicita de que aquellas advertencias hayan hecho muy bien entre los que no son católicos. Nota después los muchos nombres que se han atribuido los partidarios del socialismo cristiano: socialistas cristianos, demócratas cristianos y otros, que hablaron de sección cristiana, etc. Estas fórmulas parecen ambiguas y peligrosas. Sobre todo se teme que tales definiciones parezcan demasiado políticas, y por consiguiente es necesario que el Papa ponga término á la discusión, diciendo lo que de ellas deben pensar los católicos. No debe ser incierto lo que quieren los socialistas y lo que deben querer los cristia-

nos. Los primeros quieren solamente el bien del cuerpo, dar el mando á las turbas, derrotar el principio de autoridad. Los segundos miran también á las almas, para que nada sea más santo que la justicia, y desean siempre íntegro el derecho de propiedad.

No existe, pues, ninguna unión entre la secta socialista y los principios de la ley cristiana. Por consiguiente se debe condenar el hecho de dar significación política el nombre de democracia cristiana.

La Iglesia puede convertir con cualquier régimen que no sea contrario á la honestidad y á la justicia; vive lejos de los partidos: los católicos pueden promover el bien de los proletarios, pero no para servir sus partidos.

Condena, con la autoridad de San Pablo, la lucha de clases. Prohíbe que, bajo el nombre de democracia cristiana, se esconda el propósito de combatir la legítima autoridad de España que ahora quedarán destruidas las farsas interpretaciones del nombre: democracia cristiana.

También espera que quien vive de su trabajo será mejorado en su situación, practicando las virtudes cristianas y manteniéndose lejos de la peste socialista (et á peste incolumen socialismi).

Dice León XIII que la llamada cuestión social ó económica, es sobre todo moral y religiosa, porque además de las cuestiones materiales, contribuyen á agravarla la falta de religión y las malas costumbres.

Considera más digna la alabanza las obras de los católicos que se desarrollan sin soberbia, según los mandatos de caridad de la iglesia. Vuelve á condenar las teorías socialistas, diciendo que la doctrina cristiana mantiene unida la sociedad; quiere que socorra á los trabajadores, no solo con medios pasajeros, sino también con fuerzas duraderas acostumbrándolos á la economía y á la previsión.

Poco importa llamar la sección cristiana popular ó más bien democracia cristiana, si se tienen presentes los consejos del Pontífice. Los ciudadanos de mayor importancia, los que tienen más talento y riquezas, deben vivir haciendo el bien de los demás.

Los cristianos deben trabajar con gran ahínco para impedir que se realicen las aspiraciones de los socialistas, que llevan al error á las turbas agitadas por sus dolores.

Se trata de la vida de la sociedad y de la religión.

Aconseja á los católicos no discutir entre ellos esta materia, y que observan religiosamente los preceptos de la sede apostólica.

Recomienda al clero que obra según estos principios. Dice á los individuos y á las sociedades que se acuerden de obedecer siempre á los obispos. El ejemplo será saludable entre el pueblo.

Acabá haciendo un llamamiento á la unión y á la concordia entre todos los católicos.

Del extracto de este documento se confiere traslado á los que de mala fé propagan tanto de-

satino aconsejados por la soberbia, y sin tener fé en su realización.

X.

## TROZOS ESCOGIDOS

### PALABRAS DE UN PONTÍFICE

Por referirse á uno de los males de que siempre se ha lamentado toda la prensa católica, cortamos de un colega de la Península las siguientes palabras:

«La gran importancia fundamental, por decirlo así, de la prensa, no es bastante comprendida por gran número de fieles... Para todas las obras de misericordia corporales, las limosnas son abundantes, aunque nunca demasiadas; también se da para los templos y para las escuelas; pero ¿dónde están los buenos que dotan á la prensa? Si conocéis periodistas católicos podrán referiros cómo se ejerce de ordinario la caridad en su campo; seguros están de cosechar más críticas que subsidios; aunque desean suscriptores, sólo encuentran censuras y más censuras. Ahora bien: si la prensa religiosa no es animada, estimada, «levantada á un grado de poder que infunda respeto,» no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas, ya que no quemadas ó demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas á la religión que las funda.

De todo corazón os pedimos que apoyéis con la muy predilección á los que, animados por el espíritu de Dios, consagran su vida á publicar periódicos, que defienden la doctrina cristiana.

«Un buen periodista católico vale y hace más que media docena de predicadores.»—Pío IX.

\*\*\*

### LA RELIGIÓN ES LA BASE DE LA AUTORIDAD

Todo pueblo que no contempla en Dios la fuente de la autoridad, es incapaz de libertad; toda autoridad que no toma en esta misma fuente su derecho y sus obligaciones, apoyándose sólo en la fuerza material, se ve muy pronto al abuso reducida, y queda por este abuso agotada.

El papel del gobierno que desea cumplir una misión de salud es poner á la Iglesia en estado de ejercer su función y de apartar todo lo que tiene por efecto anular su trabajo y aún suprimirla.—VEUILLOT.

\*\*\*

### PERFIDIA Y TRAICIÓN

El liberalismo católico es la perfidia y traición personificadas. Un católico liberal entre los liberales es un transfuga de la Iglesia, porque dice que es católico, y entre los católicos es un espía del campo enemigo, porque dice que es liberal. Transfuga y espía son traidores. ¿Qué hace un católico entre los liberales? Vende á Cristo. ¿Qué hace un liberal entre los católicos? Engaña á los hombres, pero no engañará á Dios, *Deus non irridetur.*—(Los Prelados del Ecuador.)





## Recortes

### Entereza

Al año siguiente de la revolución de Julio, Luis Felipe dió una comida en las Tullerías. Allí se reunieron los más altos dignatarios del Estado y del Ejército. Era viernes, y la comida se sirvió de carne.

Sentado á la derecha de la Reina estaba el general Brün de Villeret, que debía este honor á la reputación de lealtad y valentía de que muy justamente gozaba. Envejecido en las campañas del Imperio, conquistó, por su enérgico valor y sus brillantes hechos de armas, todos sus grados, distinguiéndose, sobre todo, en la defensa de la Isla de Lobau, donde durante tres días, sin víveres y con escasa fuerza, rechazó solo los ataques del enemigo, sosteniéndose hasta que el ejército francés pudo venir en su socorro. Además, como el general Drouot, guardó en los campos la fe cristiana, que tan bien se une con las virtudes guerreras.

La comida, como hemos dicho, era de carne. Cuando llegó la sopa el general Brün la rehusó. Y del mismo modo rehusó también varios platos que fueron servidos sucesivamente. A fin de disimular su ayuno prolongado, el general se esforzaba en rodear á la Reina de cumplidos y atenciones, pareciendo ocuparse únicamente en agasajarla.

Esta, sin embargo, acabó por enterarse de que el general no había aceptado todavía ninguno de los manjares presentados.

—Pero, general, ¿no coméis?—le dijo.

—Señora—respondió sonriendo Brün de Villeret,—es hoy viernes; estoy esperando un plato de pescado y creo acabará por llegar alguno.

A estas palabras inesperadas, en las que se revelaba la fe franca del veterano militar, la Reina se turbó en extremo. El mariscal Sault, que lo había oído todo, vino prontamente en socorro de la Princesa, burlándose de la piadosa fidelidad del general á las leyes de la abstinencia, añadiendo:

—¿En un soldado esto parece extraño!

—¿Cómo! ¡Esto parece extraño!—respondió en alta voz y con entereza el general provocado.—Sin embargo, tú me conoces bien, Mariscal; tú sabes que nunca he comido de carne en viernes, á no ser en la isla de Lobau, donde tuve que comer la cabeza de mi caballo.

Un respetuoso silencio acogió las palabras del anciano guerrero, y ya se comprenderá que no tardaron en servirse platos de pescado.

### Libertad?

—¡Viva la libertad y muera la Religión!

—¿Muera la Religión? Entonces, ¿por qué dices viva la libertad? ¿De qué libertad hablas? ¿De la de impedir que otros tengan?

Eso es como aquel que pedía libertad para echarse á la calle y cerrar la puerta de la casa del vecino para que no saliese.

¡Bárbaro eléctrico! No te has hecho cargo que la libertad de atar á los demás no es libertad, sino despotismo salvaje? ¿No te has hecho cargo de que es un graznido de tus pasiones, que no quieren sufrir el yugo de la justicia?

—¡Viva la libertad y muera la Religión!

¡Ja, ja, ja, ja, ja, deja que me ría.

Y ahora, déjame traducirte la frase.

Esa frase quiere decir que tu quieres que viva todo menos la Religión.

¿Y por qué?

Más claro que el agua.

Porque la Religión prohíbe cosas que tu quieres hacer.

Porque prohíbe jurar y tú eres un blasfemo.

Porque prohíbe hurtar, y tú te tragarias la luna.

Porque prohíbe fornicar y tú quieres vivir á lo bestia.

En una palabra: porque quiere justicia para todos á fin de que haya libertad para todos, y tú no quieres justicia para nadie porque quieres la libertad para tí solo.

¡Ah, electro-tuno! Tu intención es harto conoci-

da para que puedas engañar á ningún hombre de bien.

Acabó la época de los electro-tontos.

Hoy sólo quedan electro-granujas.

Hahora punto y aparte, y allá va una observación.

\*\*\*

En estos días, por efecto de la nieve, se desprendieron en Madrid algunos alambres de teléfono y se pusieron libremente en contacto con las corrientes del tranvía.

Entonces cuantos seres vivos los tocaron murieron inmediatamente, ó fueron lastimosamente heridos.

Hubo necesidad de atar otra vez los alambres rotos y encauzar cada corriente eléctrica por su camino á fin de que no ocurrieran más desgracias.

Exactamente lo mismo sucede con la libertad.

La libertad encauzada por las vías de la justicia, es la vida, es la cultura, es la civilización.

Roto el cauce y entregada al liberal capricho, es la barbarie, es el retroceso, es la disolución social.

A ver si algún electro ganso es capaz de probarnos que esto no es verdad.

ADOLFO CLAVARANA.



## Bocetos

Mr. Urbain Gohier y Mr. Jean Grave son dos redentores del pueblo obrero, y por tanto dos demolidores de la sociedad actual, corrompida por esos mismos corruptores y otros semejantes.

El uno y el otro viven á costa del pueblo, al que pretenden redimir de la *injusticia social*, y en tanto que escriben y peroran sobre la miseria del obrero explotado, ellos explotan las ideas socialistas y anarquistas, y se dan vida de principios.

Ambos se estorban mutuamente, y quisiera cada uno ser exclusivo en la para ellos lucrativa tarea de *defender* al pobre obrero, con cuyo trabajo mal retribuido vive el burgués una vida llena de comodidad y goces.

Mr. Gohier se lamenta en la prensa de la guerra que le hace en provincias su colega y habla de sus sacrificios por el pueblo. Mr. Grave le replica:—«Gohier se lamenta de sus sacrificios no reconocidos, contentándose con ganar sólo trescientos francos cada semana por predicar la revolución.»

Gohier le contesta que también es una industria la predicación de la anarquía por grave.—«Me acusáis—dice á éste—de ganar trescientos francos por semana, y yo podría decir á mi vez que mientras aparentáis vivir en una buhardilla tenéis vuestro hermoso hotel en la avenida Villiers.»

A lo cual, con mucha razón, Grave replica que vive como le parece; que él no pretende pasar por hombre que se sacrifica por la idea como hace su contrincante, y que Mr. Gohier ha elegido como industria la de *embaucador*, por lo cual «le escupe al rostro su desprecio y sigue adelante en su camino.»

Hé ahí los *redentores* del pueblo que retratan el gremio al retratarse á sí propios de un modo tan realista.



## Oro de Ley

Es gran cosa, digan lo que quieran; es gran cosa llegar á la muerte creyendo y amando á Dios, que nos llama sus hijos y tiene para nosotros un cielo.

\*\*\*

Habréis observado que en la vida humana por

cada placer hay muchas penas; por cada festín á que os hayan convidado, de seguro habréis asistido á muchos espectáculos de dolor y de angustia. Habréis visto, y más de una vez, á un hombre afrentado por la calumnia, á otro calumniado por la malicia, ó reducido á la miseria por la suerte; el corazón de una madre deshecho en lágrimas por la muerte de un hijo único, ó el de un amante entregado á inesplicable desesperación porque no verá más á la mujer á quien amaba y en quien vivía. Decidme, si lo recordáis, ¿de que hablasteis á esos infelices en aquellos instantes supremos de dolor y de angustia? Sus crueles heridas, ¿con que bálsamo tratastéis, si nó de curarlas, de aliviarlas al menos? Si es que vuestra palabra les fué consuelo, bien sé yo las que pronunciásteis: «que Dios pone á prueba la virtud para que florezca mereciendo mejor premio; que á nadie desampara Dios, que cuida hasta del pajarito que trina por los aires; que si quita un hijo á su madre y una amada á su amante, no es una eterna separación, sino una ausencia breve, y ¡quizá sea gran misericordia! ¿Quién sabe los peligros de que lo ha preservado, los dolores que le ha ahorrado la misericordia de Dios? Dios sabe lo que hace... y al fin, cuestión de tiempo... diez ó veinte años, es decir, unos pocos días, y volveremos á ver y nunca nos separaremos del hijo de nuestras entrañas ó de la amada de nuestro corazón...»



## Menorca

Deseosos de insertar una exacta y completa reseña referente á la inauguración del «Fomento Agrícola Industrial», que tuvo lugar el domingo último en el «Círculo Menorquín» de esta ciudad, y pareciéndonos ser exacta la que publicó el «Bien Público» en su edición del lunes, la insertamos á continuación:

### LA INAUGURACIÓN

DEL

## «FOMENTO AGRICOLA-INDUSTRIAL»

«Felizmente es ya un hecho el pensamiento, hermoso y fecundo, que en la reunión celebrada en las Casas Consistoriales de esta ciudad el día 13 de Enero último, anunció el Excmo. é Ilmo. Sr. Prelado Diocesano Dr. D. Salvador Castellote, dándonos nueva prueba de su acendrado amor al país y de cuán magníficamente sabe llenar sus deberes de Pastor en bien de la grey confiada á su solicitud y cuidado.

Según estaba anunciado, á las doce de ayer se inauguró solemnemente el «Fomento Agrícola é Industrial».

El acto tuvo lugar en el salón del «Círculo Menorquín», donde se reunió escogida y numerosa representación de todas las clases sociales bajo la presidencia del señor Obispo.

El Secretario de la Comisión Ejecutiva nombrada en la Junta preparatoria celebrada el día 13 de Enero, dió lectura á los Estatutos y Reglamentos por que se ha de regir el «Fomento» y las diferentes Secciones en que se divide, á saber: Patronato, Sindicato y Agremiación, siendo aceptadas por la Junta.

Seguidamente se nombraron en la forma acostumbrada, los señores que han de constituir la Mesa del Consejo y las Juntas Directivas de las Secciones.

He aquí los nombres:

#### CONSEJO

Presidentes honorarios: Excmo. é Ilmo. señor Obispo Diocesano y Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia.

Presidente, D. Juan M. Saura y Font.  
Vicepresidente, D. Guillermo Pons y Alzina.



Tesorero, D. Honorio Pons y Zabala.  
Secretario, D. Juan de Vidal y Olivar.

## PATRONATO

Presidente, D. José Vidal y Ruby.  
Vicepresidente, D. Guillermo de Olives.  
Tesorero, D. Juan Pons y Carreras.  
Secretario, D. Mauricio Hernandez.

## SINDICATO

Presidente, D. Juan Taltavull y García.  
Vicepresidente, D. José Rotger y Nin.  
Tesorero, D. Juan Moysi y Femenías.  
Secretario, D. Francisco Andreu y Pons.

## AGREMIACIÓN

Presidente, D. Juan de Febrer y Vidal.  
Vicepresidente, D. Lorenzo Gomila y Carreras.  
Tesorero, D. Francisco Pons Gomila.  
Secretario, D. Lorenzo Pons y Sancho.

Los Sres. Presidente y Secretario de las Secciones serán vocales natos de la Junta del Consejo.

En nombre de la Junta General el Sr. Obispo dió posesión de sus respectivos cargos á los señores nombrados, y manifestó que deseaba aprovechar la ocasión para dirigir la palabra á la escogida concurrencia.

Empezó su discurso expresando que la satisfacción que experimentaba en aquellos momentos era muy grande, porque veía realizado el fecundo pensamiento que motivó la reunión de 13 de Enero último. Sí, señores, decía el Ilustre Prelado; mi satisfacción es muy grande, porque esta obra ha de ser, á no dudarlo, altamente beneficiosa para todos los asociados á ella y ha de producir excelente resultado en esta ciudad.

En elocuentes párrafos expuso que la cuestión grave de nuestros tiempos, la cuestión pavorosa, es la cuestión social. Problema es éste, decía, que ha venido elaborándose á través de los siglos y de las generaciones, y que al presente se halla ya planteado en el terreno de los hechos; y cuando estas cuestiones salen de las Bibliotecas y se plantean en las encrucijadas y plazas públicas, como ahora sucede, entonces revisten caracteres verdaderamente alarmantes.

Por todas partes se habla de dar solución á este problema, herencia que nos ha legado el siglo XIX, y nosotros al principiar esta centuria nos encontramos ante esa esfinge formidable, y lejos de retroceder debemos con decisión buscar un Edipo que nos descifre el enigma para poder resolverlo.

Demostró cómo la ciencia, la filosofía y la economía son impotentes para resolver tan pavoroso problema; porque la ciencia ha logrado, es cierto, con sus inventos aumentar la producción y facilitar las comunicaciones, pero ha sido incapaz de unir los pueblos y acabar con las divisiones que separan á unos hombres de otros. Y tan cierto es esto, dijo, que todos suspiran hoy día por lo que se ha dado en llamar la pacificación de los espíritus. Examinó á continuación cómo la filosofía ha reducido hoy día su campo y se cierne en unas esferas tan limitadas que la imposibilitan para resolver la cuestión social. De la economía dijo que su tendencia era á encerrarse en dos capítulos: el de la producción y el de la distribución de la riqueza; que con todas sus elucubraciones sobre el capital y el trabajo y los salarios, no ha conseguido solucionar el problema ni siquiera impedir los avances del socialismo, como que según acusan las recientes estadísticas no es en los campos ni en los pueblos de escasa importancia donde ha hecho aquél mayores progresos, sino en las ciudades populosas, en las grandes fábricas, aún en aquellas donde se reparten á los obreros jornales de 25 francos. Y es que para resolver esta cuestión, añadió, además de la ciencia, de la filosofía y de la economía se necesita principalmente de la Religión; pues como enseña León XIII en su última Encíclica sobre la *Democracia cristiana*, la cuestión no es sólo una cuestión científica y social, sino también, y principalmente, una cuestión religiosa.

Analizó los principios que el Papa propone al efecto y que se reducen á la observancia en los pueblos de los deberes de justicia y caridad y al debido respeto y uso de la autoridad.

Expuso el deber de respetar los principios de la

justicia y defendió el derecho de propiedad del que dijo era uno de los primeros derechos del hombre y de los más sagrados, porque venía á ser como la cristalización de los sudores del obrero y representaba la suma de esfuerzos y sacrificios que se sintetizan en las palabras trabajo y ahorro. Añadió que la justicia, por sí sola, no bastaba, porque era una como á manera de espada sin vaina, que siempre mata ó amenaza, y en su consecuencia necesitaba ser templada por la caridad, que es el más grande de los amores y el mismo con que se ama á Dios. Por esto, añadió, decía antes que la ciencia era impotente para resolver este problema, porque la fraternidad universal, señores, no hay que esperarla de la ciencia sino de la caridad, y si aquella rompió con sus doctrinas la unidad del género humano y dividió á los hombres en razas y pueblos, la caridad sabe unir á las naciones y estrechar los lazos entre los hombres.

Además de la justicia y de la caridad, añadió, es necesaria en la sociedad, la autoridad, como es necesario en toda máquina un regulador para que su fuerza sea benéfica y no resulte destructora; y sería un absurdo, dijo, señores, que únicamente la máquina social la más complicada de todas, fuese la única que no necesitase de regulador.

Con arreglo á estos principios, continuó, han de trabajar todos los hombres de buena voluntad y deben aunar sus esfuerzos para hacer frente á los graves males que nos amenazan. Las clases directoras al igual que las obreras necesitan prestar su cooperación á esta obra de acción social grandemente regeneradora.

Las clases directoras, dijo, no pueden negar su concurso, y si permaneciesen en la inacción faltarían á su deber; porque si Dios depositó en ellas el talento y el dinero que son las dos palancas que mueven el mundo, es para que derramen sobre las demás clases de la sociedad la lluvia bienhechora de su protección. Además del deber habría de impulsarlos á ellos hasta el mismo egoísmo, para evitar que los progresos del socialismo y del anarquismo les obliguen á la fuerza á salir de su retraimiento.

Respecto á las clases obreras, dijo que no deben perder de vista el respeto con que han de considerar á sus patronos de quienes reciben la protección y quienes exponen sus capitales para proporcionarles trabajo y con éste medios de vida. Les expuso cuánta era su dignidad recordándoles que Cristo no quiso aparecer en el capitolio sino en Belén, ni en los palacios de los próceres sino en el taller humilde de Nazareth, para engrandecer la pobreza, ennoblecer la condición del obrero y dignificar los instrumentos del trabajo.

Por esto, continuó, las clases directoras deben mirar con consideración y hasta con respeto á las clases obreras; y éstas, si buscan en los archivos de la religión los pergaminos y las ejecutorias de su nobleza, podrán presentarse en la sociedad con la frente levantada sin rebajamiento ni humillación.

Animó á entrambas clases á que trabajasen en el sentido indicado poniendo á su consideración que con ello realizarían una obra eminentemente patriótica. Da lástima, exclamó, señores, ver cuán triste concepto tienen de nuestra patria las otras naciones. Se habla de los inventos de Francia y de Alemania y hasta de Italia, Grecia y Rumania y á nosotros no parece sino que se nos haya borrado de la lista de las naciones civilizadas. Es que nuestra España está postrada y abatida y necesita ahora más que nunca que se junten los esfuerzos de todos para levantarla de su postración y abatimiento. El amor de la patria es después del amor de Dios el más sagrado de los amores, y todos cuantos se precien de amar el país que les vió nacer, donde descansan los restos de sus mayores, deben prestar su concurso á las obras de carácter social que tienden á la regeneración de la patria.

Terminó felicitando á la comisión ejecutiva por la laboriosidad y acierto desplegados en el desempeño de la misión que se le había confiado; dió las gracias á todos los señores que habían concurrido á la inauguración de la nueva sociedad, y felicitó á las dos sociedades: «El Centro Católico» y el

«Círculo Menorquín», por haber aportado sus elementos de vida á la nueva sociedad de la que dijo que esperaba había de tener una existencia muy próspera, á juzgar por sus brillantes comienzos.

Este es mi criterio, añadió, tan amplio como os lo acabo de exponer y como lo expone el Papa en su última Encíclica; y fundado en ella y deseoso de secundar con todas mis fuerzas la voluntad del Pontífice de que se promuevan obras como esta de verdadera acción social, invito á todos los que estén animados de nobles sentimientos á que trabajen en ellas.

Antes de concluir propuso á la Junta General que se redactase un telegrama á Su Santidad, adhiriéndose á sus enseñanzas y pidiendo su bendición.

\*\*\*

El telegrama fué redactado en los siguientes términos:

«Eminentísimo Cardenal Rampolla.—Vaticano—Roma.

Constituido Fomento Agrícola Industrial bajo presidencia Obispo diocesano aceptan norma trabajos Encíclica «Graves», pidiendo bendición apostólica.

—Presidente Saura.»

\*\*\*

Al ver implantada en nuestra querida ciudad una obra eminente-religioso-social destinada á remediar las necesidades de la época presente, damos gracias á Dios de quién viene toda dádiva buena y todo don perfecto, suplicándole la bendición á fin de que prospere y se acreciente; felicitamos al mismo tiempo á nuestro queridísimo Prelado alma de la misma, á todos cuantos han trabajado para llevar á la práctica tan feliz pensamiento y á los señores que componen la Junta, nodudando de su patriotismo, talento y elevadas miras que sabrán cumplir su importante cometido.

Después de breve permanencia en esta ciudad, donde presidió la solemne inauguración del Fomento Agrícola é Industrial, nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de su Sr. Secretario el Dr. D. José Jover, salió ayer tarde para Valencia y Toledo.

Deseamos á nuestro amantísimo Prelado un viaje próspero y feliz regreso á esta su amada Diócesis.

Ayer se reanudaron las obras del frontis de la Concepción.

Celebraremos ver pronto terminada tan importante mejora.

Por renuncia del Rdo. D. Federico Pareja y Mesa de un beneficio del Concordato que en la Santa Iglesia Catedral de Menorca regentada, éste ha quedado vacante, siendo nombrado de Real Orden para el mismo el Rdo. D. Antonio Graus y García, á quien felicitamos.

Mañana, D. M., celebrará su primera Misa en la iglesia de S. Agustín de Ciudadela el recién ordenado Presbítero D. Agustín Tudurí Moll, hermano del Dr. D. Juan y sobrino del Ldo. Don Bartolomé Moll, á quién, lo mismo que á los Sres. padres y demás familia del joven Sacerdote, enviamos el más cordial parabien.

Sigue la prensa local ocupándose del Dique de Subic y como nota culminante de estos días parece que el Sr. Ministro de Marina ha manifestado que en los arsenales expresados existen las anclas amarras y demás material para la colocación del Dique. Tales datos son realmente muy satisfactorios.



Durante el día de ayer entraron dos hermosos yates de recreo en nuestro puerto. Uno inglés y otro norteamericano. Este último de gran porte, fondeado en aguas de Calafiguera.

A consecuencia del fuerte temporal del Sur que se desencadenó el sábado quedó quebrantado el vapor «Liffey» que se halla embarrancado en la playa de Son Aparentes. Tampoco pudo lograr nuestra isla el vapor de salvamento «Venezia» que se vió precisado á refugiarse en la costa de Francia.

En el vapor correo «Nuevo Mahonés» según arriba indicamos salió ayer para Palma y Valencia nuestro amantísimo Prelado acompañándole su Secretario de Cámara nuestro amigo el Doctor Jover. Pasaron á despedir á S. E. Ilma. las Autoridades Local, Civil, y de Marina así como numerosas representaciones de todas las clases sociales.

—Después de su feliz travesía el «Nuevo Mahonés» ha fondeado y atracado en el muelle de Palma á las cuatro treinta.

—A las diez ha embarcado S. E. Ilma. en el vapor «Balear» para Valencia donde llegará mañana á primera hora.

Numerosa concurrencia asistió el domingo último en la parroquial iglesia matriz de Santa María para escuchar la palabra de Dios, que predica, por la mañana el Rdo. Sr. Nuza, Pbro. y por la tarde el Misionero Apostólico Rdo. señor D. Germán Ubeda. Por la tarde el lleno del templo era completo, lo cual prueba cuán á gusto es escuchado este año el predicador cuaresmal, que con toda claridad y sencillez expone las verdades de nuestra sacrosanta Religión.

Nuestro queridísimo amigo el Rdo. Sr. Don Ambrosio Carabó, Pbro., Ecónomo de la parroquial iglesia de San Francisco ha sido nombrado por el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Conciliarario de la nueva sociedad «Fomento Agrícola é Industrial»

Reciba pues nuestra enhorabuena por tan merecida distinción.

El domingo último se verificó en el Ayuntamiento la talla de los mozos comprendidos en el actual reemplazo.

El día diez y nueve de este mes, festividad del glorioso Patriarca San José, la señorita D.ª Mariana Albertí y Moncada, hija de nuestro distinguido amigo D. Gabriel Albertí, Coronel de Artillería y de D.ª Mariana Moncada, que hace algun tiempo ingresó en el Convento de María Reparadora en Manresa, hará los votos solemnes, despidiéndose para siempre del mundo para consagrarse totalmente á Dios, tomará el nombre de Sor María de Bellver.

Reciba su noble y piadosa familia, lo mismo que la nueva Religiosa nuestra más cumplida enhorabuena.

### Notas Bibliográficas

I. Sección.—Oficial.—Carta Encíclica de Su Santidad sobre la democracia cristiana.—Secretaría de Cámara: Circular anunciando la Bendición Papal.—Idem sobre las colectas de Jueves y Viernes Santo.—Liga de plegarias.

## Mesa Revuelta

### Pensamientos instructivos

El desgraciado salvaje bendice á Dios sobre los hielos del Polo, y saca de su pobre miseria esperanzas de otra vida, mientras el hombre civilizado reniega de su Criador bajo de un cielo clemente, y en medio de todos los dones de la Providencia.

Sutilizad la materia cuanto queráis, revestidla de todas las formas imaginables, elevadla al más alto grado á que sea capaz de llegar; nunca resultarán sino figuras y movimiento, y con toda esas combinaciones jamás produciréis una idea. Juzgad por ahí de la naturaleza de nuestra alma.

### CONSERVACIÓN DE LAS UVAS

La casualidad ha descubierto en Italia un procedimiento original de conservar las uvas. Una tormenta formidable arrancó de raíz varias cepas días antes de la vendimia, y produjo el desprendimiento de varios terraplenes que cubrieron por completo á aquéllas. Cuando á la primavera siguiente se trató de reparar el daño y se hicieron excavaciones en la viña enterrada, se vió que las cepas que habían sido enteramente cubiertas de tierra, ostentaban racimos intactos y en perfecto estado de conservación.

El hecho referido ha dado lugar á un nuevo procedimiento para conservar las uvas.

Se escogen sarmientos que tengan racimos sin madurar por completo y de ellos se separan las hojas y las ramas sin racimos, dejando sólo las que los tengan; se cavan hoyos en el suelo y en ellos se introducen los racimos colgados de travesaños de madera, de modo que no toquen en tierra; se cubre después el hoyo con tablas, montadas unas en otras en forma de tejado, y éstas se cubren á su vez con tierra que se apisona. Esta capa de tierra preserva á las uvas del aire y del frío, y en esta disposición pueden conservarse hasta el fin de la primavera siguiente.

### EL GENERAL DROUOT

El general Drouot, apellidado por Napoleón I «el sabio del grande Ejército» fué sorprendido más de una vez rezando las noches que precedieron á las sangrientas batallas en las que dió tantas pruebas de sangre fría y de valor.

En la desastrosa retirada de Rusia, el Emperador se levantaba con frecuencia durante la noche para distraer su dolorosa inquietud, y hasta recorría el campo en el que, bajo un sudario inmenso de nieve, dormía y moría un grande ejército!...

Una de esas noches, á través de la niebla helada, distinguió á lo lejos un débil resplandor.—¿Quién velará á estas horas, después de la terrible lucha del día?—se preguntó Napoleón. Y como los centinelas no podían satisfacer su curiosidad envió un oficial de órdenes hacia la tienda en que la luz brillaba siempre.

—Señor—le dijo el oficial cuando estuvo de vuelta,—es el coronel Drouot que está rezando...

—Al día siguiente, 5 de Diciembre de 1812, Drouot combatió como un león durante todo el día, á la vista del Emperador, que no parecía fijarse en él; pero poco después Drouot era general y ayudante de campo de su soberano.

—Sois «enérgico» Drouot—le dijo Napoleón, cuando éste le daba las gracias por su ascenso.

—Señor—le contestó Drouot,—yo no temo ni la muerte ni la pobreza; «no temo más que á Dios»: este es el secreto de mi fuerza.

## JOSE TENA

### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *puleros, urnas, doseles, etc.*

### ALTARES, RETABLOS, ANDAS

*templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, etc.*

### ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

**DESPACHO caballeros, 54, Valencia.**

Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahon.

## IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Cáules número 2, al precio de una peseta el ejemplar.

## Nuevo Tratado de Homeopatía

### PARA USO DE LAS FAMILIAS

### ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

## D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.

